

1 et 10 de ce chapitre, il est constaté que le déclin du quantum ou volume commercial ne fut pas aussi prononcé que celui des valeurs montrées ici. Le relèvement depuis le creux de la dépression a été plus marqué dans les exportations que dans les importations. Les importations sont indication du pouvoir d'achat au Canada et elles sont particulièrement influencées par l'expansion ou la contraction des dépenses de capital à l'intérieur du pays. Dans le passé, la croissance de la population et la rapide expansion dans l'outillage productif du Canada ont été associées à une grande augmentation des importations, vu que ces importations de marchandises fournissent les moyens d'amener au pays le capital étranger. Ces conditions, qui favorisaient les entrées de capital sur une grande échelle, ont cessé et les facilités productives canadiennes assurent un fort volume d'exportations, dont le surplus représente en grande mesure des remises de la dette étrangère (voir section 5 de ce chapitre, pp. 599-606).

Les tendances courantes du commerce extérieur sont largement déterminées par les conditions et les politiques à travers le monde qui influencent la distribution géographique du commerce, et par des changements quant à l'approvisionnement et à la demande de commodités commerciales qui intéressent le Canada. Ces facteurs sont discutés aussi complètement que le permet l'espace aux sous-sections 1, 6 et 7 de cette section.

Les chiffres d'exportation paraissant dans l'état VI indiquent un déplacement en importance relative des groupes principaux entrant dans nos exportations. Au cours de la période de prospérité de 1925-29 les produits agricoles prédominaient dans les exportations canadiennes. D'ailleurs cette période en fut une de récoltes abondantes coïncidant avec une demande mondiale active et à de bons prix, ce qui répandait la prospérité au Canada. En 1927 les deux groupes, végétaux et produits animaux, contribuaient 59 p.c. de nos exportations tandis que les métaux non ferreux ne contribuaient que 6.4 p.c. En 1939, d'un autre côté, les végétaux et les produits animaux ne contribuaient que 33 p.c. des exportations, mais les métaux non ferreux (or compris) augmentent à plus de 29 p.c. Voir à ce sujet le texte sur les principales commodités exportées aux pp. 532-533.

VI.—RÉSUMÉ DU COMMERCE DU CANADA PAR GROUPES PRINCIPAUX, ANNÉES FISCALES 1914, 1927, 1933, 1938 ET 1939.

Groupe.	Valeur des importations. (\$'000,000).					Valeur des exportations domestiques (\$'000,000).				
	1914.	1927.	1933.	1938.	1939.	1914.	1927.	1933.	1938.	1939.
Tous pays.										
Produits agricoles et végétaux..	97.6	213.1	88.3	146.3	121.3	201.2	575.0	203.4	235.3	182.9
Animaux et produits.....	41.1	53.2	15.4	30.4	24.4	76.6	167.3	54.3	136.1	121.2
Fibres et textiles.....	109.2	183.6	61.2	108.9	85.0	1.9	7.7	4.7	14.2	13.3
Bois et papier.....	37.4	48.0	20.5	34.2	31.9	63.2	284.1	120.9	253.4	214.5
Fer et produits.....	143.8	229.4	58.9	209.3	154.1	15.5	74.3	17.3	69.8	58.7
Métaux non ferreux.....	35.6	52.7	18.1	47.1	36.2	53.3	82.6	96.9	292.5	272.6
Minéraux métalloïdes.....	85.3	156.8	87.7	136.7	121.3	9.3	28.9	9.2	29.3	24.6
Produits chimiques et connexes.	17.1	31.8	25.5	36.9	34.9	4.9	16.2	11.1	20.9	20.6
Denrées diverses.....	52.1	62.2	30.8	49.3	49.1	5.7	18.1	10.3	18.7	18.6
Totaux.....	619.2	1,030.9	406.4	799.1	658.2	431.6	1,254.2	528.1	1,070.2	927.0